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L'inchiesta delta magistratura di Genova per I'at tent ato al treno Torino-Roma 

Per una lettera inviata a Rognoni 
sara interrogato il missino Rauti? 

Forti pressioni su Azzi perclw ritratti le chiumate di vorrvo - / rapporti tra il gruppo « La Fenice » e il rice 
segretario nazionale del MSI Servello - La strage sul direttissimo doveva servire alia strategia della tensione 

DALLA REDAZIONE 
GENOVA, 29 luglio 

« Dopo essere nusciti a far-
lo stare zitto sui suoi rap
port i diretti col vice segreta
rio nazionale del MSI on. 
Franco Servello e con altri 
gerarchi missini, vorrebbero 
che Nico Azzi ritrattasse le 
ehiamate in correita relative 
ai suoi complici nell'attentato 
al dinttessimo Torino-Roma » 
— ha commentato uno degli 
inquirenti, dopo aver esamina-
to il contenuto di uno dei nuo-
vi tipi di « messaggio », ricevu-
ti dal « bombardiere nero » ri-
masto ferito nella toilette del 
treno mentre tentava di mne-
scare il detonatore nella can-
ca di tritolo. 

C'e stata la durissima mvet-
tiva. inviata ad Azzi dal luti-
tante suo capo Giancarlo Ho-
gnoni direttore del gruppo 
« La Fenice»; era seguita la 
lettera irta di dure espressio-
ni e minacce inviata ad Azzi 
dal missino Piero Battiston 
rlie svolge funzioni di « segre
tario particolare » del Rogno
ni (Battiston come e noto. 6 
stato aggredito e ferito nei 
giorni scorsi nel negozio del-
la moglie del direttore de « La 
Fenice », Annamaria Cavagno-
li. 

Oalla minaccia, accompagna-
ta da accuse di tradimento, 
si passa, ora, alia lusinga, al-
l'abbraccio fraterno. Ne e una 
prova una lettera giunta ad 
Azzi dal carcere milanese di 
San Vittore. La missiva e co-
stellata da tutte le flrme dei 
«sanbabilini» incarcerati a 
Milano in seguito all'azione e-
versiva che port6, tra l'altro, 
al feroce assassimo dell'agen-
te di polizia Antonio Marino. 

Questa « corale missiva » che 
termina col saluto nazista 
« Sieg Heil » prende pretesto 
da una tardiva risposta alia 
lettera che, il 16 aprile scor-
so, Nico Azzi, ricoverato alia 
infermena del carcere di Ge
nova, aveva inviato a « Rudi » 
(Rodolfo Crovace). 

II Crovace aspetta quattro 
mesi e, unendovi le firme de
gli altri fascist i detenuti di 
San Vittore, risponde con un 
«Carissimo Nico. scusami se 
non ti ho risposto fino ad 
ora, ma devi capirc che per 
colpa di quei missini di m..., 
che avevano una paura male-
detta, mi trovo m galera v. 
Come interpretare 1'invettiva 
contro i missini se non nel-
l'esplicito invito a sganciare 
il MSI dal gruppo degli arre-
stati. Nella lettera manca la 
firraa di Vittorio Loi: «Cuc-
ciolo e stato trasferito a Lo-
di » informano gli scriventi. 

C'e la firma fraterna, inve-
ce, dell'altro giovane, accusa-
to d'aver lanciato le bombe 
in via Bellotti: Maurizio Mu-
relli, di Klaus (Petrini), di 
Alberti, di « Nando » (Ferdi-
nando Cangiano) e di altri. 

Questo affettuoso approccio 
ron 1'Azzi che cosa prova? 
«Prova che c'e tutta un'or-
ganizzazione mobilitata per 
impedirci di arrivare ai man-
danti dell'attentato » — ha di-
chiarato uno degli inquirenti 
genovesi. 

f tatti 
obiettivi 

Solo nel prossimo ottcbre. 
quando Azzi verra di nuovo 
interrogato dal giudice istrut-
tore dott. Grillo e dal PM 
dott. Barile, si sapra se ie 
pressioni effettuate dai «ca-
merati » avranno ottenuto il 
loro effetto sul « bombardiers 
nero ». Colto sul fatto mentre 
tentava di attuare la strage, 
Azzi, peraltro, e ben incastra-
to dai fatti obiettivi. Non si 
esclude a Genova che. prima 
di concludere l'istruttoria. il 
giudice possa sentire il biso-
gno di mterrogare Pino Rauti 
sulla lettera di incitamento in
viata al latitante direttorp de 
v La Fenice » e sequestrata a 
Milano assieme alle agende 
del Rognoni che contengono 
cinquecento indirizzi. 

A proposito di queste agen
de (oltre alle pagine strappa-
te al dicembre 1969 in corri-
spondenza con la strage di 
piazza Fontana) l'attenzione 
degli inquirenti di Genova e 
di Milano sembra adesso n-

T volta a diversi nomi e indi
rizzi di greci. Quali erano e 
sono ancora i loro contatti di 
questi possibtli ngenti dei co-
lonnelli di Atene con il la
titante Rognoni, uno stra-
no nullatenente che sembra vi-
vere con i guadagni del nego
zio della moglie, ma che ri-
sulta poi proprietario di tre 
ville sulla riviera a Celle Li-
gure? A questa domanda gli 
inquirenti cercano di dare una 
risposta. 

«Era Rognoni a tenere i 
contatti con il vice segretario 
del MSI Franco Servello -— 
avrebbe dichiarato Mauro 
Marcorati, il giovane detenuto 
che faceva da « palo » a Nico 
Azzi mentre costui stava ulle-
stendo la bomba dentro la 
toilette del treno. 

A proposito del nastro re-
gistrato, con incisi brani di 
un contraddittorio svoltosi tra 
lo stesso Marzorati e il vice 
segretario del MSI Servello, 
il giovane detenuto avrebbe 
spiegato che, quel nastro, si 
rifenva alle nunioni ufliciali 
che precedettero l'ingresso nel-
l'MSI di tutto il gruppo « La 
Fenice ». « Ci furono altri in-
contri e Servello, a tu per tu 
con noi, fuori dei convegni 
ufficiali, ci invito a entrare 
in massa a dar man forte al 
partito » avrebbe precisato an
cora il Marzorati. 

le a teste 
€tilde » 

Quel pubblico dibattito regi-
strato sul nastro che Ton. 
Franco Servello ha consegna-
to, a sua discolpa al sostitu-
to procuratore dottor Carlo 
Barile, venne seguito dall'in-
contro per pattuire (col Ser
vello stesso stando alle affer-
mazioni dei missini incarcera
ti a Genova) l'ingresso di tutti 
i componenti del gruppo « La 
Fenice» nel MSI. Successiva-
mente il capo del gruppo, Ro
gnoni, scelse, organizzb e di-
resse i componenti del « com
mando » che tento di attuare 
la strage sul treno « da attri-
buire ai rossi. alio scopo di 
trasferire a Milano il clima 
della rivolta di Reggio Cala
bria attorno a Ciccio Fran
co u, come ha opinato un in-
quirente attenendosi ai pro-
tagonisti e alia precisa succes-
sione cronologica dei fatti. 

II vice segretario del MSI 
on. Franco Servello ha tenta-
to di smentirci, ribadendo chp 
egli non conosce Rognoni e 
Azzi. Ai giudice istruttore se-
novese dott. Grillo e al PM 
dottor Barile avrebbe dichia
rato: « Mettettene dentro pitt 
che potete di queste teste 
calde». Egli si dichiara tea-
t raimente disposto a un con
traddittorio con gli impulati, 
nel corso del futuro processo 
di Genova. Bene, ma Ton. Ser
vello, intanto. potrebbe spie-
garci con chi fu a contatto e 
sulle basi di quali fatti egli 
avrebbe imposto e ottenuto di 
togliere dali'ultimo numero 
della rivista « La Fenice ». di-
retta dal latitante Giancarlo 
Rognoni, un articolo scritto 
da Mauro Marzorati gia com-
posto in tipografia e impagi-
nato nelle bozze dal titolo 
« Chiarezza ». 

La nostra ironica osserva-
zione sulla comune «matrice 
tipografica » che pud aver fa-
vorito incontri tra Freda e 
Ventura e il Rognoni. ha pro-
vocato una risposta scritta di 
Giovanni Ventura. Dal caree
rs di Monza egli, affermando 
di aver sentito parlare per la 
prima volta di Rognoni sol-
ianto leggendo i nostri servi-
zi. aggiunge: <i Let assimila il 
mio nome a quello di Freda 
c di Rognoni. presumendo una 
"cguale matrice tipografica" 
tra il grupjoo La Fenice c i 
due incarcerati per la strage 
di piazza Fontana ». 

Anche Ventura considera rjiii 
chs ovvia la conoscenza tra 
il Rognoni e il Freda. Noi ab-
biamo indicato un preciso fat
to «stonco»: sia la rivista 
a La Fenice » che le pubblica-
zioni di Freda e Ventura veni-
vano stampate presso la tipo
grafia a Eros Fiorini a Wave, 
Brescia ». 

Dobbiamo dedurre dalla let
tera di Ventura che egli non 
ha mai messo piede in quella 
tipografia? 

Giuseppe Marzolla 

Una delegaiione di parlamentari ha visitato le zone col pit e del Piemonte 

Impegno del PCI per i contadini 
danneggiati dalle grandinate 

Sara compiuto un passo presso Humor per sollecitare dal governo poshioni chiare e precise • Occorre 
m\q\\orare la legge sul «iondc di solidarieta» e aumentarne i linanziamenti • L'intervento di Pecchioli 

-* NIZZA MONFERRATO. T tale svolta dai coltivatori. il miliardo e 100 milioni. si e 

Insieme in 
seicentomila 
galvanizzati 
dal «pop» 

NEW YORK, 29 luglio 
Circa seicentomila giova-

ni « fans » di musica pop, 
molti giunti da Stati Ion-
tani come la California, il 
Texas, il Colorado e il Nuo
vo Messico, e dal vicino 
Canada, hanno invaso l'au-
todromo di Watkins Glen 
(circa trecento chilometri 
a nord di New York), per 
partecipare al «Summer 
Jam Festival » che, pur ri-
dotto in quanto a durata 
(dodici ore) e complessi 
musicali, ha superato in 
numero di presenti l'ormai 
storico « Woodstock Rock 
Festival» del 1969. 

II colossale «Summer 
Jam Festival» ha avuto 
inizio sabato poco dopo 
mezzogiorno (ora locale) 
sotto un sole cocente che 
ha fatto salire il termome-
tro sui 32 gradi. A parte 
alcuni grtippi e solisti me-
no conosciuti, cui e toccato 
il compito di lanciare le 
prime note, il programma 
era centrato sui noti com
plessi « Grateful dead » e i 
non meno popolari «Al
mond Brothers and the 
Band ». 

II servizio d'ordine era 
mantenuto da circa mille 
uomini, fra agent! statali, 
polizia locale e della con-
tea. 

NELLA FOTO: uno scorcio 
deH';nimtnsa folia di glova-
ni itipata nel « p a r t e r r * » 
dell'autodromo di Watkins 
Glen: alcuni ragaui per me-
glio vedere e udire I'esibliio-
ne dei complessi canori s! 
sono persino arrampicati su 
un lungo palo. 

Una riunione al Ministero degli Esteri 

La FILEF: affronfare subito 
i problem! dell'emigrazione 

L'incontro tra il sottosegrelario Qranelli e i compagni on. Cianca, Volpe, Cinanni e Bigiaretli • La pre-
paraiione della conferema nazionale • Rkhieste per I'istruzione - Hisure per i ((irontalkrh) in Sviuera 

ROMA, 29 luglio 
La segreteria della FILEF 

(Federazione italiana dei la-
voratori emigrati e famiglie) 
ha discusso. presso il mini
stero degli Esteri. i problemi 
piu urgent! deU'emigrazione, 
alcuni dei quali collegati alia 
imminente presentazione, il 
31 luglio, dei bilanci di pre-
visione al Parlamento. 

L'incontro ha avuto luogo 

t ra Ton. Luigi Granelli, sot-
tosegretario incaricato per la 
emigrazione. ed i compagni 
Volpe, segretario della FILEF, 
Cianca, Cinanni e Bigiaret-
ti. 

Circa i problemi piu gene
ral!, affrontati dalla FILEF 
in un ampio documento del 
suo consiglio, e che dovran-
no essere esaminati in vista 
della Conferenza nazionale 

Inhiatha del tre sindacati 

Ai primi di settembre 
la vertenza «Seimart» 
La FLM intende convocare in tutti gli slabi' 
limenti del gruppo una conferenza statu pa 

ROMA, 29 luglio 

In merito aila situazione 
esistente negli stabilimenti 
Seimart. la Federazione lavo-
ratori metalmeccanici ha ac-
colto l'invito del segretario al 
Lavoro on. Foschi di nnviare 
ai primi di settembre l'esame 
dello svilirppo della Seimart, 
specie per quanto riguarda lo 
ullizzo degli impianti a Mila-

Sltuczione 
) 
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no e il potenziamento del 
sud, avendo acquisito l'lmpe-
gno dell'azienda di non pro-
cedere nel f rat tempo a tra-
sferimenti di funzioni e di la-
voratori da Milano a Torino 
e di individuare posti di la
voro autonomi per lo stabili-
mento di Napoli, non at tra
verse) il trasferimento di per
sonate da altre aziende Gepi. 

La FLM ha esposto all'on. 
Foschi come la politica in-
dustriale improntata a cnte-
ri privatistici deila Gepi e 
deila Seimart ha praticamen-
te vanificato gh impegni re-
lativi al mantemmento della 
occupazione e aila definizio-
ne di credibili prospcttive di 
sviluppo assunte presso il 
ministero del Lavoro nel gen-
naio *72. 

Per questo, assieme al coor-
dinamento nazionale della 
Seimart. la FLM ha deciso di 
effettuare entro la prima set-
timana di settembre in tut
ti gli stabilimenti una confe
renza stampa per puntualiz-
zare gli obiettivi nvendicati-
vt della lotta e altre iniziati-
ve che saranno decise dai 
consigli di fabbrica in rela-
zione alle situazioni specif!-
che che potrebbero determi-
narsi nel caso in cui 1'azien-
za dovesse disattendere gli 
impegni assunti. La FLM si 
impegna a realizzare un in-
contro con le categorie e le 
f^bbriche attualmente impe-
gnate sullo stesso terreno di 
lotta nei confront! della Ge
pi per definire comuni obiet
tivi e iniziative anche in di-
rezione di una modifica del
la legge istitutiva della Gepi. 

dell'emigrazione, si e conve-
nuto circa la opportunity che 
tra ministero degli Esteri, as-
sociazicni e sindacati venga 
instaurato un rapporto nuo
vo e diverso, meno formale e 
maggiormente • operativo, e, 
nello stesso tempo, meglio im-
pegnando altri ministeri che 
hanno e devono avere com-
petenze particolari, come il 
ministero del Lavoro e della 
Previdenza sociale. A tale ri-
guardo e stata anche valuta-
ta l'esigenza che la Confe
renza nazionale dell'emigra
zione non sia un fatto pura-
mente tecnico, ma serva inve-
ce a richiamare fortemente 
l'attenzione di tutto il Paese 
sui problemi generali deU'e
migrazione. abbandonando i 
puri e semplici interventi as-
sistenziali. 

A tale riguardo la segrete
ria della FILEF ha sollecitato 
la formazione del Comitato 
preparatore della Conferenza. 
nel modo che esso sia politi-
camente autorevole, con la 
presenza di Governo. Regio-
ni. associazioni e sindacati. 
part it i e gruppi parlamentari. 
e. infine. lo stesso CCIE (il 
comitato consultivo degli ita-
liani all'estero). 

Tra le questioni urgenti, 
collegate a scadenze parla
mentari precise, la segreteria 
della FILEF ha posto quella 
degli stanziamenti per la po
litica scolastica aH'estero e 
per 1'attuazione della legge n. 
153. e ha richiesto — conse-
gnando in proposito un am
pio promemoria — che nei 
bilanci di previsione per il 1A 
siano apportaii sostanziali au-
menti. « Bisogna tener conto 
— e detto nella nota — che il 
valore della lira e stato n -
dotto tra il "71-72 ed il 1973. 
rispetto alle monete europee 
fluttuanti congiuntamente.de! 
29.47 per cento (rilevazioni 
del 26 luglio). e. di conse-
guenza, se 1 van capitoli di 
spesa — per gli insegnanti. i 
libri. laffitto dei locali — 
venissero elevati nella stes-
sa percentuale di svalutazio-
ne della lira, vi sarebbe per il 
1974 il semplicc mantenimen-
to della precedent* situazio
ne, da tutti giudicata inso-
stenibile ». 

Anche la situazione in Sviz-
zera, urgente ed insosteniblle, 
e stata presa in esame. n go
verno elvetico. con le recent! 
ed ulterior! mlsure restrittive 
del 9 luglio, tende ad accre-
scere rimmigrazione «preca-
ria»; con le recent! norme, 
la Svizzera pretende addirit-
tura che i « frontalieri» ab-
biano residenza nei Comuni 
Italian! viciniori almeno per 
sei mesl prima di potcr es
sere ammessi nella Confede-
razione, cosa che rappresen-

ta una iilecita interferenza 
negli affari interni italiani. 
La FILEF ha chiesto che vi 
sia « una ferma presa di posi-
zione del nostro governo per 
il rispetto dei precedent! im
pegni e per l'adeguamento 
della disciplina del lavoro in 
Svizzera — da raggiungersi 
con un nuovo accordo — ai 
principi comunitari ai quali 
il governo ' elvetico promise 
di adeguarsi al momento del
la sua associazione alia CEE». 

Pur constatando la difficol-
ta della situazione, l'on. Gra
nelli si e riservato di esami-
narla ai fini dell'adozione 
degli interventi che la faccia-
no evolvere favorevolmente. 

II PCI sollecita 
la convocazione 
della conferenza 
sull'emigrazione 

ROMA, 29 luglio 

La necessita di giungere 
quanto prima alia convoca
zione della conferenza na
zionale per I'emigrazione e 
stata sottolineata in una in-
terrogazione presentata al 
ministro degli Esteri Moro 
da un gruppo di deputati 
comunisti. 

Nell'interrogazione, di cui 
e primo firmatario il com-
pagno Corghi. si chiede di 
conoscere la data di convo
cazione della conferenza. e 
se «e intenzione del gover
no di proecdere alia imme
diate costituzione del comi
tato organizzatore della con
ferenza stessa secondo i cri-
teri e le proposte formulati 
dal comitato consultivo per 
gli italiani aH'estero assicu-
rando una adeguata presen
za ai partiti ed ai gruppi 
parlamentari, alle Regioni. 
ai sindacati ed alle associa
zioni degli emigrati». 

In un'altra interrogazione, 
sempre diretta al ministro 
Moro. i compagni Corghi, 
Cardia, Bortot. Lizzero. Pi-
stillo, Baccalini e Gramegna 
denunciano la gravita delle 
misure contro i nostri emi
grati adottate dal governo 
svizzero. In particolare, i 
parlamentari comunisti chie-
dono di sapere «tche cosa il 
governo abbia intenzione di 
fare per tutelare I'emigra-
zione italiana in Svizzera di 
fronte agli ultimi prowedi-
menti adottati dalle auto-
rita clvetiche in materia di 
regolamentazione del lavo
ro dei cosiddetti stagionali e 
dei lavoratori frontalieri». 

NIZZA MONFERRATO, 
29 luglio 

Una delegazione dl parla
mentari e di consiglieri regio-
nali del PCI, guidata dal se-
natore Uyo Pecchioli, della 
Direzione del partito, ha visi-
tato in questi giorni le zone 
devastate dalla tremenda gran-
dinata dell*8 giugno, parteci-
pando ad assemblee con le 
popolazioni. La serie degli in
contri si e conclusa stamane 
sulla piazza principale di Niz
za Monferrato, dove si erano 
radunati centinaia di contadi
ni. Erano presenti gli on.li 
D'Amico e Mirate, il senatore 
Vignolo, i consiglieri regiona-
li Ferrari e Revelli. 

Per le organizzazioni dei col
tivatori e intervenuto il presi-
sidente regionale dell'Alleanza 
contadini. Oddino Bo. Al ri-
torno a Roma, i parlamentari 
del PCI compiranno un pas
so presso il Presidente del 
Consiglio, on. Rumor per sol
lecitare impegni chiari e pre-
cisi sulle questioni poste dal 
movimento contadino. 

Sono circa un'ottantina i 
comuni colpiti dalle grandi
nate che hanno causato dan-
ni per dieci miliardi di lire. 
Nel mese scorso, giudati dalle 
loro organizzazioni, migliaia 
di contadini dell'Astigiano e 
dell'Alessandrino avevano da-
to vita a vivaci manifestazio-
ni per chiedere il risarcimen-
to immediato dei danni, se
condo quanto previsto dalla 
legge 364 sul fondo di solida-
rieta, e per chiedere il miglio-
ramento della legge stessa, 
scarsamente efficace e per di 
piu inapplicata a causa della 
inadeguatezza dei linanziamen
ti. L'allora ministro dell'Agri-
coltura, Natali, si era impe-
gnato a emanare entro meta 
luglio il decreto di delimita-
zione delle zone danneggiate, 
primo atto necessario per con-
sentire l'applicazione di prov-
vedimenti previsti dal fondo 
di solidarieta. 

Ma sono passate settimane 
e il decreto resta una pro-
messa. Questa situazione su-
scita proteste ed esaspera gli 
animi. Stamane il presidente 
della cantina sociale di Mon-
talto Scarampi, ha accennato 
all'eventualita che i contadini 
delusi nelle loro legittime at-
tese, attuino una clamorosa 
forma di protesta effettuan-
do lo « sciopero delle tasse ». 

II compagno Pecchioli ha ri-
levato che i comunisti hanno 
dato e danno pieno appoggio 
alia piattaforma rivendicativa 
elaborata unitariamente dai 
contadini. « I comunisti — ha 
detto Pecchioli — considerano 
la soluzione dei problemi del-
1'agricoltura come scelta prio-
ritaria da compiere per il ri-
sanamento deH'economia del 
Paese ». In questo quadro, ri-
vendichiamo che sia ricono-
sciuto il diritto all'indennizzo 
integrale dei danni e che la 
legge sul fondo sia nettamen-
te migliorata aumentando i fi-
nanziamenti, snellendo ie pro
cedure e affidandone l'appli
cazione agli Enti locali ed al
le Regioni. In una societa ve-
ramente civile e moderna, che 
sappia riconoscere concreta-
mente la funzione fondamen-

tale svolta dai coltivatori, il 
fondo di solidarieta deve es
sere concepito «come un si-
stema assicurativo pubblico 
capace di indennizzare com-
pletamente i danni ai prodot-
ti ed agli impianti». 

Alia Regione Piemonte il 
gruppo comunista ha condot-
to un'energica bittagha per 
migliorare la legge integrati-
va delle provvidenze statali. 
Grazie a questa azione — ha 
ricordato il compagno Fer
rari — si sono ottenuti alcu
ni risultati molto significativi: 
gli stanziamenti sono stati au-
mentati da 700 milioni a un 

miliardo e 100 milioni, si e 
sancito il diritto di preceden-
za assoluta per ie aziende con-
tadine, si sono dilatate le 
provvidenze a favore delle 
cantine socali. 

La lotta — ha affermato in-
fine Ton. Mirate — deve con-
tinuare pur la piena realiz-
zazione degli obiettivi. Si e 
ritirata la Coldiretti, tornata 
a fare il vecchio discorso del
la pazienza e della rassegna-
zione, ma non i contadini i 
quali stanno dimostrando di 
essere coscienti che la loro 
unita e condizione per andaro 
avanti. 

Riunione a Roma presso la Direiione del PCI 

Montagna: riprendere 
Tazione per fare 
applicare la legge 

Ie graft responsabilita del governo di centro-destra 
Nuova politica per la rinascita delle zone montane 

FIOCCO ROSA 
La casa del compagno Piero 

Subazzoli, operaio della nostra ti
pografia, e stata allietata dalla 
nascita della 5econdogea:ta Mari-
ka. Al compagno Subazzoli ed alia 
consorte gli augun dei dipendenti 
della TEMI e dei compasnl del-
l'Unita. 

ROMA, 29 lugl.o 

Lo stato di applicazione del
la legge sulla montagna (nu
mero 1102 del 3 dicembre 
1971) 6 stato discusso recen-
temente a Roma in una riu
nione di quadri del partito di 
tutte le regioni, tenutasi pres
so la sede della Direzione del 
PCI. 

La riunione ha ribadito il 
giudizio largamente positivo 
sulla impostazione rinnovatri-
ce e democratica che la legge 
tende a dare all'intervento nel
la montagna affidato — con 
un superamento sia del suo 
carattere settoriale, sia della 
sua gestione burocratica cor-
porativa — ai piani di svilup
po generale delle zone monta
ne elaborati e gestiti dalle co-
munita montane, organi asso-
ciativi dei comuni di monta
gna. 

La riunione ha rilevato pero 
i ritardi e la lentezza con cui 
e proceduta finora 1'attuazione 
della legge (emanazione delle 
leggi regionali di attuazione, 
delimitazione delle zone, costi
tuzione e insediamento delle 
comunita, elaborazione degli 
statuti e avvio delle elabora-
zioni dei piani). Cio che ha 
comportato anche la mancata 
piena utilizzazione delle, sia 
pur insufficienti, somme di-
sponibili per la montagna. 

Tali ritardi sono dovuti al
l'azione di ben individuate 
forze che vedono minacciati, 
dall'attuazione della nuova leg
ge, interessi particolari c po-
sizioni di potere e che hanno 
trovato un concreto punto di 
riferimento neH'opera di re-
staurazione centralistica — 
contro le Regioni e contro le 
autonomie locali — che ha 
fatto parte integrante della po
litica controriformatrice del 
centro-destra. 

La riunione ha sottolineato 
la possibilita di dare nuovo 
impulso, nel clima politico 
nuovo creato dalla caduta del 
centro-destra e nel quadro di 
una grande ripresa della lotta 
regionalistica e autonomistica, 
alia lotta per la rapida e pie

na attuazione della legge, con 
la costruzione e l'entrata in 
funzione delle comunita mon
tane. 

In questo senso debbono 
muoversi tutte le forze inte-
ressate all'arresto della degra-
dazione della montagna e a 
una nuova politica montana. 
come aspetto essenziale di un 
indirizzo diverso della politi
ca economica nazionale. Tut
ti i partiti democratici, le or
ganizzazioni sindacali, contadi-
ne, professionali. le associazio
ni, le forze tecniche e cultu-
rali, insieme ai Comuni e a 
tutte le popolazioni montane, 
devono dar vita ad una vigo-
rosa mobilitazione unitaria di 
tutte le zone della montagna. 
per procedere alia rapida co
stituzione delle comunita mon
tane, per assicurare loro un 
carattere pienamente demo-
cratico, per avviare subito la 
preparazione dei programmi 
di zona elaborando fin da ora 
piani immediati di rivendica-
zioni tendenti a far fronte al
le esigenze piu urgenti delle 
popolazioni e delle categorie 
e organizzando la mobilitazio
ne e la lotta per ottenerne la 
attuazione. 

In questa direzione i comu
nisti si muoveranno lmpe-
gnando tutte le loro forze, so-
stenendo l'iniziativa delle or
ganizzazioni sindacali, conta-
dine e di massa, e ricercando 
la piii vasta collaborazione u-
nitaria con tutte le forze po-
litiche, gli enti elettivi, gli or-
ganismi, le associazioni e le 
singole personalita interessate 
con l'applicazione della legge. 
alia difesa e a uno sviluppo 
nuovo della montagna, ad una 
politica di riforma e di pro-
gresso sociale e di allargamen-
to della democrazia. 

Tutti i deputati comunisti so
no tenuti ad essere present! 
senza eccezione alia seduta di 
martedi 31 luglio. 
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